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確保有位坐 市民寧費時往金鐘轉車

東鐵綫昨日傍晚繁忙時段人
潮不斷，不少在港島上班、住在
東鐵沿綫的打工仔都來試搭。
「四綫交匯」 的金鐘站轉車大堂
人頭湧湧，東鐵綫月台更是站滿
乘客。每當有落客後的列車重新
開門時，排在輪候隊伍前面的乘
客均急步上車，上演 「爭櫈仔」
一幕，似乎大家都希望在勞累一
天後，找個舒適的位置坐坐。

為疏導乘客，在下班繁忙時
段，東鐵綫平均2至3分鐘一班
車。港鐵表示，東鐵綫昨日整體
運作暢順，截至晚上八時，金鐘
站有12.89萬人次出入，紅磡站有
8.12萬人次，會展站共有超過
3.93萬人次。

倡延長巴士線涵蓋未達地區
另一邊廂，紅隧口巴士站卻

冷清。大部分隧巴沒上滿客，市
民離開隧巴後前往紅磡站的一段
路，亦走得從容。 「（紅隧口巴
士站）少咗好多人，我鍾意少人
的感覺。」 銅鑼灣上班的趙小姐
昨晨試搭過東鐵綫過海段後，放
工選擇搭回隧巴到紅隧口轉東
鐵， 「迫過一次夠啦」 。她希望
當局不要 「一刀切」 縮減隧巴路
線，給她多一個乘車選擇， 「我
不希望紅隧口巴士站被淘汰」 。

立法會鐵路事宜小組委員會
主席陳恒鑌表示，隨東鐵綫過海
段通車後，乘巴士過海的乘客減
少，希望運輸署及巴士公司商討

如何善用資源，例如把紅隧出入
口的巴士路線適度延長至港鐵無
覆蓋的地方等，亦希望當局及巴
士公司不要太快削減班次，由於
有可能乘客會回流乘搭巴士，故
希望給乘客多一個選擇。綜觀昨
天情況，他感受到列車起步及到
站的速度較以往快，但列車過海
後大部分乘客在金鐘站轉車，人
流相當多，擔心每天放工有大量
人流聚集，對金鐘站是個挑戰。

紅Van「西旺線」客量料減半
香港鐵研總幹事黃弘曆表

示，昨天在金鐘站觀察所見，人
流雖多，亦出現市民 「搶位坐」
情況，但需多觀察數天，始可分
析市民乘車習慣具體改變。

隨東鐵過海段通車，不少往
來港九的紅色非專線小巴的客流
量亦大受影響。有約25年歷史、
來往西環至旺角的 「西旺線」 ，
因旺角總站設在旺角東站附近，
受影響最大。有司機透露自港島
線西延後客量已大減，現東鐵過
海段再通車，料客量再跌一半。

至於來往香港仔至旺角的
「香旺線」 ，該線發言人余小姐

接受《大公報》訪問時表示，東
鐵過海段通車後，料載客量減少
三至四成， 「我哋最多時有18架
紅Van，因疫情已縮至15架，嚟
緊應該再縮。」 她希望政府提供
協助，例如放寬紅Van可走屋邨
及高速公路等，以加強競爭力。
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▲港鐵為確保東鐵綫過海段通車後首個工作日運作順
暢，現場有工作人員協助疏導人流。

▲會展站內的二戰時期炸彈彈殼，繼續是市民的打卡熱
點。

▲東鐵綫過海段通車後首個工作日，放工繁忙時間紅磡
巴士站人流較平日少。

東鐵綫過海段通車，市
民出行選擇更多。有人會選
擇更快捷、較少轉車次數的
路線，但亦有不少上班族反

其道而行，收工時寧願多搭一個站，以便
回程 「有位坐」 。昨日傍晚放工時間，在
金鐘站東鐵綫北行方向，排隊搭頭等車廂
的市民大排長龍。

上水居民黃先生在灣仔鷹君中心附近
上班，以往一直選搭港鐵，現時他有多一
個選擇，出入閘可選灣仔站或會展站。他
表示，早上上班時，選擇會展站出閘，但

收工時會由灣仔站上車，搭到東鐵綫尾站
的金鐘再轉車， 「如果在會展站上車，共
需11個站，雖然一程直達上水，但肯定沒
有位可坐；收工時已經很累，改在灣仔站
上車，雖然要多搭一個站去金鐘轉車，但
肯定有位坐。」

八達通＋都會票 繁忙時段慳10%
住在大圍的公務員謝先生，乘搭東鐵

綫過海段，轉車次數由以往三次，變成只
需一次， 「以往鑽石山、油塘、鰂魚涌也
要轉一次車，試過每一次也送車尾，真的

很無奈，現在只要搭到金鐘轉一次，而且
在金鐘站回家，只需17分鐘，又快又有位
坐。」

另外，不少網民也在討論區分享乘車
慳錢攻略，有乘客指出，使用 「全月通」
加強版，接駁車程車費可享75折優惠，逢
星期一至五（公眾假期除外）早上7時15
分至8時15分，使用成人八達通於任何指
定核心市區車站出閘，更可享有車費65折
優惠，配合 「港鐵都會票」 可再節省10%
車費。

大公報記者賴振雄

東鐵頭等卡存廢問題
新界東北直達港島核心地帶的東鐵綫過海段通車

後，昨日迎來首個上班日，雖然列車運作大致暢順，但
車廂人多擠迫問題則繼續成為焦點。立法會議員田北辰
建議，取消東鐵綫頭等卡，讓每列列車多騰出4%的位

置載客。
東鐵綫列車車卡由12卡減至9卡，繁忙時段內車廂肯定 「塞爆」 ，當

局透過加密班次應付乘客需求。其實東鐵車卡是有 「擴容」 潛力，就是取
消頭等卡，增加每班列車載客量。

有別於其他港鐵綫，東鐵綫保留了頭等車卡的傳統特色。頭等卡是歷
史遺留下來的產物，從蒸汽火車到柴油火車年代，列車服務已分為頭等、
二等及三等。後來九廣鐵路局將二、三等合併為普通等，列車車廂等級在
八十年代初電氣化後仍獲保留，成為本港唯一設有頭等車廂的鐵路綫。

從乘客角度看，因謝絕 「企位」 客，頭等車卡相對寬敞，繁忙時段內
也沒有擠迫感，頗有身份象徵的味道。為了維持頭等不被普通等乘客佔
用，港鐵會派員到頭等車廂內 「查票」 。

東鐵要保留傳統特色，還是取消頭等車卡以提升載客量？這個話題勢
掀熱議！
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乘客指搭新綫省時

免轉車 過海首選東鐵
家住太和吳先生：

吳先生表示，以往由太和屋企前往金鐘會搭
307號巴士，若搭港鐵則需分別在九龍塘及太子
站轉車，兩者車程都需一小時以上。東鐵過海
後，吳先生昨日下午兩點半從家出發，僅用約50

分鐘便抵達金鐘，且無需轉車，車站指引亦非常清
晰，他認為非常方便，今後需過海時，搭乘東鐵綫將
成為他的首選。

但吳先生認為，東鐵綫全部改用9卡列車後，車
廂內的擁擠情況更加突出， 「高峰時，太和站用12卡
車都要等下一班，目前全部改用9卡車，載客量下降
四分之一，明顯更加逼。」 他擔心將來與內地恢復通
關後，車廂內的擁擠情況將更加突出，希望港鐵公司
加密班次，或增開短途列車緩解這一情況。

站內兜轉 寧願搭隧巴
上班族李小姐：

沙田居民李小姐及上水居民黃小姐在銅鑼灣廣場
返工，以往返工都是先搭一程港鐵，之後在紅磡轉過
海巴士，她們昨日上班時都選搭東鐵綫過海段 「試新
嘢」 ，但結果所花的時間較以往在紅磡轉乘巴士還要
多10分鐘。

被問之後會否每天選搭東鐵綫過海段，李小姐表
示不會，寧願多付一程過海巴士的車費，也不想在港
鐵 「兜兜轉轉」 ， 「我都係覺得搭隧巴在銅鑼灣搭一
個站去紅磡，或紅磡搭一個站去銅鑼灣更方便。」 黃
小姐則表示會轉搭東鐵綫過海段， 「我住上水，收工
有位坐直接返到上水好緊要，所以我會搭港鐵去金
鐘，之後爭位，一程車坐到上水。」

▲▲東鐵綫過海段改用東鐵綫過海段改用99卡車廂卡車廂，，繁忙時間更加擠迫繁忙時間更加擠迫。。

◀◀市民為了有位坐市民為了有位坐，，放工繁忙放工繁忙
時間寧願到金鐘站轉車時間寧願到金鐘站轉車，，頭等頭等
車廂亦出現人龍車廂亦出現人龍。。

個案

謝先生

陳先生

林先生

上／落車站

大圍站／杏花邨站

鑽石山站／黃竹坑站

上水站／東涌站

轉車次數

1次

2次

2次

全程時間

約40分鐘

約40分鐘

約75分鐘

車費（八達通價）

18.5元

14.9元

25.8元

對比東鐵過海綫通車前

轉車次數由3次減至1次，車程快約15分鐘，減少 「送車
尾」 再等下一班的機率
對比以往，觀塘綫轉荃灣綫，再轉南港島綫，同樣轉車2
次車，車站由12個站減少至9個站，但由於其中一次轉車
要落另一層，總車程快約8至10分鐘
之前要在九龍塘、太子及荔景站轉車，現只需在金鐘及
中環站轉車，雖所需時間差不多，但全程肯定有位坐，
舒服好多

乘車
攻略

頭等排長龍


